

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXIX Precios de suscripción Lunes 2 de Octubre de 1911 Punto de suscripción Núm. 8.566

Capital un mes. . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Tomás R. Alonso
MÉDICO
Consulta de once á una
Mayor pral., 46.—1.º

LA GRAN FUNERARIA
DE
HONTIYUELO
Casa fundada el año 1880
Servicio permanente
Mayor pral., 184.—PALENCIA

Calefacciones
Por vapor, agua caliente ó aire caliente.
Centrales, para toda clase de edificios por grandes que sean.
Paredes, para pisos aislados, comercios etc.
Ventilación y saneamiento de edificios.
Grandes existencias de bañeras, inodoros, lavabos y demás aparatos sanitarios.
Tuberías de hierro forjado negro y galvanizado.
Pídanse presupuestos
Ramón Alonso.—Ingeniero.
PALENCIA.—Mayor pral., 69

GRAMÓFONOS
y más de 1000 discos siempre en existencia diferente y modernos á precios de catálogo en
LA NUEVA ELECTRA
VIUDA DE C. GARRACHON
Mayor principal, 69

Lámparas "Osram,"
de filamento metálico 75 por 100 de economía, desde 10 bajías en adelante
Aparatos de metal á precios económicos.
Instalaciones eléctricas.
LA NUEVA ELECTRA
Viuda de C. Garrachón
Mayor, pral, 69

Venta de mosto
Desde 1.º de Octubre se dará principio á la venta en pila de mosto superior tinto y claro en grandes y pequeñas partidas, en la Granja de San Miguel, de Quintana del Puente.

Habas para sembrar
He recibido como todos los años, la legítima simiente de habas para sembrar, superior, de magnífico resultado; los muchos clientes que tengo de todos los años, pueden decirlo, haced una prueba y os convenceréis los que no hayais experimentado la simiente que os ofrezco.
La Marina
Conde de Garay, 1.—PALENCIA

Lámparas de filamento de metal
Las mejores, las más sólidas, las más baratas.
Constantemente gran existencia.
«Osram», «A. E. G.», «Metal», «Tántalo», zeta y otras marcas.
Precios los más limitados de la plaza.
—**La Electricista Palentina**—
Fernando Galindo González
Mayor principal, 52

ACADEMIA MORENO PERAL
Preparación para el Banco de España. Enseñanza práctica mercantil, Técnica y Administración, Contables, Caligrafía, Mecanografía, Idiomas.
Cuervo, 6.—PALENCIA

Ofrezco longaniza fina de Trobejo y de Rioja, en exquisita conservación.
«LA MARINA».—Conde de Garay, 1.

CARTA DE MADRID
Octubre 1.º

Sr. Director:
Arrecia la marejada contra las cosas del Ayuntamiento, pudiendo asegurarse que la situación es mucho más crítica que en la época en que el marqués de Cobiñana sacó á las calles á casi todo el pueblo de Madrid para protestar de sus administradores.

Los republicanos á quienes con razón ó sin ella se acusa de ser los que llevan la voz cantante en esas malandanzas municipales, no se avienen de buen grado á que se realice la inspección que con tanto fundamento se pide por todos los que no tienen parte en la torta; y los demás concejales, es decir los monárquicos y los independentes, no se sabe aun si tendrán el valor necesario para afrontar con gallardía la situación pidiendo que se gire esa visita, único medio de demostrar al vecindario que se le administra bien, y que todo lo que se dice son murmuraciones, fango del arroyo y despreciables habladurías de gentes mal intencionadas.

Se ignora aun lo que el Gobierno opine acerca de ese problema; créase que sin pérdida de tiempo se trataría de poner coto á lo que en el Municipio ocurre, más no parece ser que las cosas se lleven con la precipitación que hubiera sido de desear, tal vez porque se tenga el escrúpulo de no querer dar motivo para que se suponga que se trata de hacer política en vísperas de las elecciones de renovación.

Precisamente por eso hay quien opina que se debiera ir á la inspección con toda premura; porque si la gestión de los concejales es buena no debe echarse sobre ellos y sobre su partido el sambenito de que se ha prevaricado; y si por acaso los murmuradores están en lo firme debe decirse con tiempo á la opinión qué clase de gente es la que se ha mandado al Ayuntamiento para que al votar se sepa con quien se gasta el dinero y nadie pueda llamarse á engaño.

Se habla mucho, se dan nombres, se citan cifras, se ha dicho que recientemente se descubrió un gazapo de tal naturaleza que motivó una gestión privada de personas de la confianza del jefe del gobierno cerca de un opulento diputado republicano el cual corroboró que se le había pedido tanto y más cuanto porque no queremos saber que asuntos de subsuelo. En una palabra, la ola sucia avanza, se sabe á donde ha llegado y se teme que sin un acto de energía no se salga jamás del estado de postración en que se está colocando al Ayuntamiento.

Para colmo de males, la supresión del impuesto de consumos ha venido á agravar las cosas en proporciones mucho mayores, porque la masa general ó sea la clase media castigada con los impuestos sustitutivos, no se aviene de buen grado á que se le siga sacrificando para que se malgaste ó se derroche,

etcétera, lo que con tanto trabajo paga; y así no es de extrañar que la cruzada adquiera por días mayores vuelos y que el mejor día las gentes se echen á la calle á protestar de lo que sucede, bien con gritos ó con manifestaciones, ya con la resistencia pasiva ó sea negándose á pagar lo que se le exige. Todo eso se evitaría con un visita de inspección hecha por funcionarios de gran autoridad, de competencia reconocida é independientes, en grado sumo. Así, abriendo una información en la que las gentes pudiesen presentarse para probar desguisados, invitando á los que tuviesen agravio á que la adujesen en forma, garantizándoles la seguridad de sus intereses en evitación de represalias, no se puede dudar de que muchos serían los industriales y los no industriales que se apresurarían á contribuir á la obra de saneamiento.

Y si á pesar de todo, no se presentaba nadie á probar acusaciones ni siquiera á dar medios de que se comprobasen, no cabría mejor ejecutoria para los que tan mal andan estos días en lenguas de las gentes.

Resulta, por lo tanto, que de la inspección solo beneficios queden resultar por todos conceptos.

La guerra italo-turca

Fuerzas beligerantes
Las fuerzas del Ejército permanente y que pueden combatir en primera línea en Italia y Turquía son las siguientes:
Infantería.—Italia: 51 brigadas (3 alpinas) con 104 regimientos. Además, 12 regimientos de bersaglieri. El efectivo de cada regimiento es de 1.400 hombres y cada uno lleva una sección de ametralladoras.

Turquía: 84 regimientos y 22 batallones de cazadores. Los regimientos vienen á tener idéntica fuerza que los de Italia.

Caballería.—Italia: 8 brigadas con 29 regimientos con 660 caballos.

Turquía: 41 regimientos con 400 caballos cada uno.

Artillería.—Italia: 225 baterías, de ellas 8 á caballo y 24 de montaña. Además 10 regimientos de plaza.

Turquía: 226 baterías, de ellas 18 á caballo y 27 de montaña. Además 155 compañías de plaza.

Ingenieros.—Italia: 24 batallones de zapadores y uno de aerostación y telegrafía sin hilos.

Turquía: 5 batallones de zapadores, 3 de ferrocarriles y 4 de plaza.

Resumen.—Italia: Tiene un efectivo de 201.000 hombres y 47.800 caballos. Puede movilizar 850.000 hombres.

Turquía: Su efectivo es de 231.000 hombres.

Marina.—Italia: 18 acorazados y cruceros protegidos, 16 cruceros, 11 cruceros-torpederos, 17 destroyers, 153 torpederos, 6 submarinos y varias auxiliares. Total: 522 cañones, 400 lanzatorpederos, y 26.000 tripulantes.

Turquía: 17 acorazados, 15 cruceros protegidos, 7 contratorpederos, 20 torpederos, 2 submarinos, 17 cañoneros y varios auxiliares. Total, 675 cañones y 10.000 tripulantes.

Una y otra nación tienen de esos barcos, como útiles para el combate, 50, Italia, y 40, Turquía. Los demás son anticuados.

Constantinopla 1
Resultan cada vez más insistentes los rumores de que ha sido destruida la escuadra turca por los italianos; pero afirma terminantemente el Gobierno

que ello no es exacto, hallándose por el contrario, la escuadra en lugar seguro.

El acorazado *Wessoudich* ha zarpado con rumbo desconocido.

Han sido apagados todos los faros turcos.

Ha facilitado el Gobierno una nota oficiosa diciendo que, respondiendo al llamamiento de Turquía, las demás potencias se preparan á obrar de común acuerdo, y colectivamente, para conseguir cesen inmediatamente las hostilidades.

Otra nota, también oficiosa, desmiente tenga Turquía el propósito de atacar á Grecia.

Said-Pachá no ha constituido Gobierno todavía, siguiendo desempeñando las carteras los ministros dimisionarios.

Anoche reunió el Consejo de ministros á las siete y media; no terminó hasta muy cerca de la una de la madrugada.

Han sido detenidos y entregados á los tribunales militares varios individuos que propalaron la falsa noticia de que Turquía había conseguido una victoria sobre los italianos.

En los Centros políticos hay temores de que estallé algún movimiento reaccionario.

París 1
The Herald publica el siguiente despacho fechado en Constantinopla:
«El Gobierno turco ha ordenado la movilización general del ejército. Preparanse á salir para Trípoli muchos voluntarios.»

Han ocurrido sangrientas colisiones entre turcos é italianos en Salónica y otras varias poblaciones.

Aumenta la agitación antialemana. Ha sido proclamado el estado de guerra en todo el Imperio.»

Tripoli 30
El bombardeo que esta mañana iniciaron los buques italianos contra las fuerzas que rodean este puerto, fué de muy corta duración pudiéndose decir que cesó casi en el acto de comenzado.

Las tropas turcas han evacuado ya la población, creyéndose que para preparar la resistencia en el interior de la comarca.

Constantinopla 1
Se confirma oficialmente que los italianos han desembarcado en Prevesa; que echaron á pique dos torpederos en Durago; que continúa el bloqueo de Trípoli; pero que no ha desembarcado allí todavía ninguna fuerza enemiga.

París 1
De Le Matin:
«Constantinopla 30 (5,50 t).—Circular en todos los centros el rumor de que ha sido aniquilada toda la escuadra turca, excepto un crucero. En el ministerio de Marina no confirman ni desmienten la noticia.»

De L. Figaro:
«El ministerio de Negocios extranjeros ha recibido confirmación del bombardeo de los fuertes del Trípoli por los buques italianos.»

De The Herald:
«Trípoli 30.—Se sabe de fuente fidedigna que las tropas turcas van á retirarse hacia el interior para permitir á los italianos desembarcar sin resistencia y ocupar la ciudad durante unos meses mientras se gestione un arreglo del conflicto.»

Se cree que obedece tal medida al propósito de calmar á los indígenas, que pedían armas para rechazar al enemigo.

**
Noticias oficiales
Se ha recibido en el ministerio de

Estado la notificación oficial de la guerra entre Italia y Turquía.

Mañana publicará la *Gaceta* dicha notificación y la declaración de neutralidad por parte de España.

Por telégrafo

Primera conferencia
MADRID 2
Agitación en Portugal

El ministro de la Gobernación nos ha manifestado que según le comunica el gobernador de Pontevedra, se nota bastante agitación en Portugal, habiendo ya ocurrido una colisión entre los revolucionarios monárquicos y las tropas del Gobierno en Guimeray.

En Oporto se practicaron ayer doscientas detenciones.

Los monárquicos rebelados contra la República han volado algunos puentes, cortando las comunicaciones.

Por su parte, los socialistas y republicanos han asaltado una librería católica y el Seminario, causando destrozos de consideración.

También incendiaron un círculo católico.

El gobernador civil de Oporto ha presentado la dimisión del cargo.

Los radicales

Ayer se reunió en una de las secciones del Congreso, la minoría republicana radical, asistiendo á la reunión los señores Lerroux, Giner de los Ríos, Barral, Salillas, Albornoz y Santa Cruz.

El señor Lerroux nos manifestó á la salida que no se había hecho nota Oficiosa, pero que se habían tomado acuerdos que irán conociéndose á medida que las circunstancias lo requieran.

La emigración

Comunican de Soria que desde hace una semana, centenares de familias emigran á la Argentina.

Luque á Melilla

Anoche salió de esta Corte con dirección á Melilla, el ministro de la guerra general Luque.

Toros y foreros

En la corrida que ayer se celebró en Lorca fué cogido por el primer toro el diestro *Cebita*, recibiendo un puntazo debajo de la telilla, que le impidió continuar la lidia.

Totum-revolutum

Buffalo 1
Es cierto que se hundió un dique en Aushin, causando 850 víctimas y enormes destrozos en la población, que no tardó en quedar destruida por completo por un incendio originado por los hundimientos.

**
Valencia 1

El general Echegüe ha negado que sea cierto que entre los detenidos de Ollera haya algunos convictos y confesos del asesinato del juez de Sueca.

Igualmente ha negado que se haya encontrado el reloj del alguacil en poder de uno de los detenidos.

Echagüe dice que tales noticias las ha sabida por los periódicos; pero que no puede darla el juez ni ninguna persona que intervenga en el sumario.

**

Ferrol 30

Representando al municipio ferrolano, han salido para Vega de Ribadeo el alcalde, el presidente de la Cámara de Comercio, el abogado D. Manuel Torrente y el banquero D. Joaquín Pla.

Van á tomar parte en la asamblea que se celebrará allí con objeto de dar impulso al proyecto del ferrocarril de la costa de El Ferrol á Gijón.

**

San Sebastián 1

Ha marchado á Madrid el regimiento de Wad Rás, que ha sido despedido por el general Almarcen y jefes y oficiales de esta guarnición.

A causa del mal tiempo se han suspendido las regatas anunciadas para hoy.

**

Coruña 1

Procedente de la Habana ha llegado hoy á este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica *Reina Cristina*, sin novedad.

**

Palma 1

Esta mañana ha naufragado el bote *Concepción* á consecuencia de una racha de viento, ahogándose dos tripulantes y salvándose tres.

La desgracia ha ocurrido dentro de la bahía.

**

Cádiz 1

Una numerosa Comisión de obreros y comerciantes de San Fernando ha visitado al gobernador para protestar contra la preterición de que es objeto este arsenal en el carenado de buques faltándose á lo dispuesto por la ley para la construcción de la escuadra.

En el mismo sentido se ha telegrafado al Gobierno.

Ha llegado una batería de montaña procedente de Alcázar.

El comandante general de la Carraca ha impuesto hoy la cruz del Mérito naval á la superiora de las hermanas del Hospital por los servicios prestados en el desempeño de su caritativa misión.

**

Sevilla 1

Anoche se reunió la Asociación de ganaderos de reses bravas de la región andaluza para tratar asuntos de régimen interior.

El secretario Sr. López Plata, presentó una moción pidiendo que en vista de los artículos de los periódicos madrileños atacando rudemente á la Asociación por haberse comprobado que en la corrida celebrada últimamente en Aranjuez se habían lidiado toros menores de cuatro años, se prohibiese á la asociación vender toros menores de cinco años.

Discutióse extensamente, y puesta á votación fué desechada la proposición del señor López Plata por gran mayoría.

Por lo tanto, los ganaderos quedan autorizados para vender toros sin la edad reglamentaria.

El peregrino acuerdo es comentadísimo. Abstúvose de votar el presidente de la Asociación Sr. Miura, y votaron en contra los ganaderos Falha, Corren, Carvajal, López, Quijano y varios más de poco cartel, que siempre hacen causa común con Miura.

DESENCANTO

...y me contó una historia.

**

Ella era hermosa... ¡muy hermosa!... Tan hermosa que su paso levantaba oleadas de admiraciones y de envidias. Esbelta y arrogante como esas estatuas que cinceló el arte pagano, bella de rostro como esas vírgenes que en los altares colocó el cristianismo. Y así era ella; á veces algo celestial daba beatitud á su semblante y actitud mística á su cuerpo perfecto; otras, en el

fondo de sus ojos parleros brillaba algo diabólico, que hacía enloquecer, y su cuerpo tenía todos los excitantes de las pasiones y todos los atractivos invencibles de los deseos que nunca acaban de saciarse.

Yo la quise... ¡Y cómo la quise!... Fué un amor intenso, más que amor, frenesí ciego, loco... aquella pasión fué barrenando mi corazón poco á poco, con una labor lenta, pero segura, tan fija y constante como la sucesión de las horas. Y ella fué mi ideal más grande: inició en mi vida una época de bondad sin mancha: de actividad sin descanso. Mi voluntad no tenía más que un deseo: alcanzarla. Mi razón un ideal: ser siempre digno de ella. Mi conciencia un juez: su opinión. Mi imaginación siempre el mismo sueño. Mis sueños siempre la misma imagen... ¡ella y siempre ella!...

Pero aquel día, como todos los grandes ideales, tenía mucho de irrealizable. Hay ilusiones que llevadas á la vida real harían enloquecer de gozo, y aquella realidad, hubiera trastornado mis facultades mentales, haciendo de mí un monomaniaco incurable, con la eterna manía de adorar á aquella mujer, alma de mi alma, imagen deslumbradora que compendia todas mis aspiraciones, norte inevitable á donde siempre miraba la brújula sensible de mi vida.

...¡Pero «ella» no quisol!...

...Y como de igual forma que hay ilusiones que enloquecen, hay también desengaños que destruyen, que aniquilan, vino la hecatombe, el horroroso desastre, lenta y solapadamente como esas traidoras enfermedades que van paralizando, poco á poco, los miembros del enfermo, revelándolos contra los deseos de la voluntad impotente.

Y aquel desengaño fué el ídolo de la ilusión, que inició en mi vida una nueva era, era infesta, lúgubre, suicida... Porque ya mi voluntad no tuvo un nuevo deseo que la impulsara á la lucha, y lucha sin escatarse que estimule, es muy dura para ser soportable; ya mi imaginación no tuvo sueño ni ideales, es tan triste como esas campañas sin flores de los países nevados. Ya mi alma perdió la fé, y como la fé no se reconquista, me sentí cobarde porque el valor y la fé se auxilian y complementan, y no hay acto heroico que no fuera engendrado por una fé ciega de creyente fanático, como no pado haber fé donde falta el valor que le presta su apoyo entusiasta y decidido. Y faltando todo esto, faltó también necesariamente en mi vida la poesía íntima del hogar con que se sueña, se inició mi errante y desordenada existencia de vagabundo, huyendo de todo con aseo de misántropo, con miedo de ladrón, sin firmeza de la voluntad, sin energías para nada, como esos ancianos que vegetan pasivamente, sin memoria ya de lo que han sido, sin conciencia siquiera de lo que son...

AGUSTIN MUÑOZ ARAD

El turismo como fuente de riqueza

Los turistas que visitan Francia, gastan allí unos 2.500 millones de pesetas por año. Esta cifra representa más de 15 duros por habitante, mientras que en la cifra total del comercio y la exportación, solo representan unos 25 duros por habitante.

A Italia se calcula que le rinde el turismo unos 500 millones de pesetas. Los turistas no solo dejan dinero sino que dan animación á un país y contribuyen á mejorar las condiciones de la vida. Londres, por ejemplo, que hace diez años era la ciudad que tenía las peores fondas, se ha visto obligada por la invasión de extranjeros, á construir una docena de hoteles de lo mejor del mundo.

En 6.000.000 de duros se calcula lo que anualmente gastan los turistas en Egipto. Antes, eran los ingleses los que mayor contingente daban al turismo: hoy los yanquis les superan en número y dinero, y los franceses van entrando en la competencia aunque gastan poco. El automovilismo es causa del aumento del turismo en Francia. Las magníficas carreteras de la república, vienen á costearse por sí solas á causa de la gran cantidad de oro que los automovilistas dejan anualmente en

el país. Los gastos de los automovilistas representan la cantidad de 25 millones de duros.

En Suiza, los dueños de hoteles han duplicado las ganancias que tenían en 1880. Durante los últimos 20 años, ha subido el número de hoteles de 1.030 á 2.000. El año pasado, desde el mes de Mayo hasta Noviembre, pasaron por Lucerna 186.227 turistas, cuyos gastos ascendieron á duros 11.200.000, ó sea 345 duros por habitante de Lucerna.

Los 400.000 turistas que en 1908 visitaron á Suiza, se calcula que gastaron duros \$1.000.000, ó sea 10 duros por suizo.

Cada año visitan el país noruego, unos 20.000 turistas que hacen gastos por valor de unos 3.000.000 de duros.

Estas son lecciones que no tienen presentes nuestros gobiernos, nuestros ayuntamientos y nuestros fondistas.

Nada puede darse más elocuente que la cifra francesa según la cual, los turistas que visitan aquel país, representan para él una fuente de riqueza que equivale á más de la mitad del comercio de explotación.

Lunes literarios

BECQUERIANA

Me avisaron un día que la niña era muerta, y á la casa marché presuroso rumiando una pena...

Allí estaba, en la alcoba, mi linda princesa; á sus amigas peinaban los rizos de aquella muñeca...

El cadáver vistieron con un traje de seda; parecía una Virgen dormida, daba gusto verla...

Grupos de mujeres curiosas, parleras, hablaban de tíis muy quedo, como si temieran...

Me acerqué á besarla por vez postrimera; las fisonomías volvieron la cara marcando una mueca...

¡Pobre amada mía! ¡pobrecita reina! ¿qué importaba, después de su muerte, que yo me muriera?...

¿Para qué la vida tan triste, tan seria? ¿para qué la vida, sin ritmos de amores ni bellos poemas?...

Pero Dios no quiso que yo la siguiera; y en mis versos recuerdo su nombre con honda tristeza...

Hoy que sé de fijo que no vuelvo á verla, me consuelo con ir á su tumba á rezar por ella...

Y es que me parece sentir en la huesa, una voz que repite muy quedo «¿tu te amo, poeta?»

Aurelio Bay

El cultivo de cereales en tierras secas, por un nuevo procedimiento

En la Argelia, donde abundan los terrenos excesivamente secos dedicados al cultivo de cereales, se han ensayado muchos procedimientos para combatir los perniciosos efectos de esta sequía, sin que pueda decirse que haya dado resultado ningún otro más que el de la labor profunda. Sin embargo, en la actualidad parece ser que está dando resultados excelentes un nuevo método muy sencillo y racional, que ha experimentado minuciosamente el Ingeniero M. Bourdiol, y por el cual el agricultor M. Ruff viene obteniendo desde el año 1898 resultados muy satisfactorios.

Este método consiste en hacer alternar la tierra en la producción, de tal manera que se siembre todos los años, dejando una parte de barbecho. En esta parte barbechada se dan labores superficiales frecuentes para destruir las malas hierbas, remover la corteza superficial y facilitar así la conservación de la humedad del suelo y el que las aguas de lluvias y nieves sean absorbidas en

la mayor cantidad posible. M. Ruff practica dos surcos separados 20 centímetros uno de otro, los cuales siembra á voleo, y á una distancia de 80 centímetros otros dos surcos iguales, y así sucesivamente, quedando el terreno dividido en franjas de 20 centímetros, sembradas, y 80 sin sembrar.

A estas franjas sin sembrar se les da 3, 4 y hasta 6 y 8 labores superficiales con un cultivador. Al año siguiente, en el centro de estas franjas, se hacen los surcos que han de llevar la semilla y se deja de barbecho la parte sembrada el año anterior, más 30 centímetros á derecha é izquierda para que formen la franja de 80 centímetros. Otros cultivadores que siguen el mismo procedimiento, en vez de dos surcos hacen uno sólo y las franjas de la misma anchura. La cantidad de semilla que debe de aplicarse al surco es algo mayor que la que ordinariamente se emplea en el cultivo normal.

A pesar de que existe un gran espacio inutilizado, la vegetación adquiere tal desarrollo, puesto que las raíces pueden extenderse por la franja inculca, que los rendimientos son desde luego más normales que en el cultivo ordinario, y á decir de sus experimentadores, mayores en cantidad y mejores en calidad. Por este sistema puede cultivarse anualmente toda la propiedad y se pueden conservar las tierras limpias de malas hierbas, sin más aparato que un sencillo arado y un cultivador Planer ó otro equivalente.

En la región de Mostaganem (Argelia), progresa extraordinariamente este sistema, con el cual se defienden de las sequías de aquellas áridas tierras. En algunas de nuestras regiones triqueras podría ensayarse este sistema que, aun cuando no dé los rendimientos que sus experimentadores dicen, siempre resultaría beneficioso, supuesto que de hecho se suprime la barbechera.

Un nuevo procedimiento de la fiebre aftosa ó glosopeda

Esta enfermedad que, como es sabido, produce grandes estragos en el ganado vacuno, porque debilita é inutiliza para el trabajo de la producción de leche, se combate de muy distintas maneras, ó mejor dicho, se han recomendado fórmulas muy variadas, tanto para el lavado de la boca, que es donde tiene su manifestación más característica, como para el bañado de las pezuñas. Para este último pueden aplicarse materias antisépticas á base de ácido fórmico ó sus derivados sin inconveniente alguno; más para el lavado de la boca los antisépticos que se empleen han de ser de tal naturaleza que no produzcan irritación ni mucho menos envenenamiento. He aquí una receta, de positivos resultados, que recomienda M. León Barger de Namur (Bélgica).

Tómense 10 litros de buen vinagre, 5 kilos de sal gruesa y dos kilos de cabezas de ajo machacado. Póngase todo á macerar durante 24 horas y después se pasa por un tamiz. Con este líquido se lava con una esponja la boca de los animales dos ó tres veces al día antes del pienso. El primer efecto que produce la loción es que el animal recobra el apetito, pero es necesario continuar 3 ó 4 días después de haber conseguido este efecto, para lograr la completa curación.

Con la cantidad de líquido indicado hay suficiente para el tratamiento de 8 á 10 cabezas de ganado. El procedimiento es sencillo y no implica, según hemos dicho, para que se tengan las precauciones ya conocidas de aislamiento de los animales enfermos, renovación de la cama, desinfección del establo y curación con antisépticos energéticos de las heridas de los pies.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 22

Un banquete

Anoche se celebró en el Ministerio de Instrucción Pública el banquete con que el gobierno ha obse-

quiado al profesorado de la Universidad Central.

A la fiesta, que resultó brillante asistieron representaciones de todos los centros docentes, eclesiásticos, militares y civiles.

El ministro de Instrucción Pública Sr. Gimeno brindó ofreciendo el banquete al profesorado, del que ensalzó su labor.

Dedicó grandes elogios á la juventud estudiosa, y expuso su propósito de mejorar la enseñanza.

El jefe del gobierno pronunció un notabilísimo discurso en el que definió la elevada misión del maestro, desde el punto de vista patriótico, siendo ovacionado al terminar su brillante peroración.

Corrida accidentada

En Santander se celebró ayer tarde una corrida en la que debutaba una cuadrilla montañesa que constituyó un verdadero desastre.

El primer espada apodado *Troya*, estuvo mal en todo.

El segundo apodado *Espiga* estuvo infame, siéndole retirado el toro al corral.

El público se arrojó al ruedo y cortó la coleta al diestro.

Un aldeano de Cabuérniga que se apodaba *Lechuga* y tiene sesenta años de edad, estuvo muy desgraciado en su debut, pues sufrió dos palizas terribles, una que le propinó el toro y otra que le dió el público.

Un picador mató de un puyazo al cuarto toro.

El público manteo al anciano «Lechuga», viéndose obligada la policía á dar una carga.

Inauguración de curso

En Santiago de Galicia se celebró ayer la inauguración del curso académico en la Universidad á cuyo acto asistió el cardenal, las autoridades locales y el profesorado.

El discurso de apertura fué leído por el catedrático de ciencias don Antonio García Varela.

El acto fué amenizado por la banda municipal de música.

Velada tumultuosa

En Barcelona y en el Círculo tradicionalista de la Barceloneta, se celebró ayer una velada en la que el diputado D. Dalmacio Iglesias, pronunció un discurso que fué aplaudido.

Terminada la fiesta, salió al balcón del círculo el Sr. Iglesias, siendo de nuevo aplaudido.

Asegúrase que se oyeron gritos subversivos, dando la policía una pequeña carga, disolviendo los grupos.

Ha sido detenido el jaimista Vicente Gadea, de oficio albañil y de 17 años de edad.

Una comisión del «requeté» visitó al Gobernador protestando de la carga de la policía, y pidiendo la libertad del detenido.

¿Otra vez el cólera?

En Campdevanol (Gerona) se han registrado dos invasiones cólicas, seguidas de una defunción.

En Ripoll ha habido dos invasiones, una procedía de Campdevanol.

Al Alcalde de esta villa se le multará por la falta de vigilancia.

Obreros en huelga

En Aguilas (Murcia) se han declarado en huelga los obreros del puerto, por negarse los patronos á aumentarles el jornal.

Los patronos realizan trabajos con los obreros no asociados.

Las autoridades han tomado grandes precauciones.

Neutralidad

En la *Gaceta* de hoy aparece una disposición ordenando á los súbditos españoles observen estricta neutralidad en el conflicto italo-turco.

Periódico denunciado

Ha sido denunciado *El Mundo* de anoche por supuestas injurias al gobernador civil.

Soldado gravísimo

Dicen de Bilbao que al pretender ayer bajar de un tranvía en marcha cerca de Aspe, el soldado del regimiento de La Lealtad, Restituto Sanz, se cayó al suelo siendo arrollado por el tranvía, resultando con la fractura del cráneo y otras heridas.

En un bote fué trasladado á la invicta villa, donde ingresó en el Hospital en gravísimo estado.

Guarda que mafa

En el caserío de Bucerno, jurisdicción de Carreras, un aldeano que cuidaba de una huerta vió acercarse en actitud hostil á dos individuos, disparando su escopeta, matando á Juan Zúñiga.

El otro individuo se dió á la fuga.

NOTICIAS

Con solemne función por la mañana y como digno remate la procesión de la tarde, terminó ayer la Novena que en honor de la Santísima Virgen del Rosario, se venía celebrando por la comunidad de Dominicos en su iglesia de San Pablo.

Las naves del templo se vieron todos los días completamente llenas de fieles, no siendo menor el número de los que ayer formaban en la procesión, á pesar del frío que se sentía, y cuyo acto presidían los Sres. Gobernador civil, primer teniente de alcalde Sr. Dieguez y el venerable anciano, deán de esta S. I. Catedral, don Deogracias I. Casanueva.

Los balcones de las casas de la carrera que recorrió la procesión, aparecían engalanados é iluminados.

La Guardia civil de Villodrigo, ha denunciado á varios vecinos de dicha villa, por penetrar en una villa de propiedad particular sin previo permiso.

El inspector jefe de vigilancia señor García, ha puesto á disposición del Juzgado á un matrimonio, que ayer en el máximo del escrío se propinaron unos cuantos estacazos.

En Magaz ha sido detenido un sujeto llamado Julián Infante Maté, que hizo dos disparos á la Guardia civil, al sorprenderle esta cazando sin la correspondiente licencia.

El Julián se refugió en una yesera de dicho pueblo, donde mas tarde fué detenido por individuos de la benemérita.

Con la solemnidad de años anteriores se ha celebrado esta mañana á las diez en el Seminario Conciliar de San José, la apertura del curso de 1911 á 1912, asistiendo al acto todos los profesores y alumnos y representaciones del clero y elemento civil.

Esta mañana en la calle Mayor Antigua se quemó la chimenea de la casa núm. 183, siendo sofocado el fuego á los pocos momentos.

Las pérdidas son de escasa importancia.

En la oposición al «Premio Infante» (Sección de tetras) donación instituida en este Instituto provincial, por don Severino Infante Santos; después de brillantes ejercicios hechos por el alumno oficial D. Paulino Ortega Lamadrid el día 29 del próximo pasado Septiembre, hoy á la apertura del curso para 1912, le ha sido otorgado el derecho á la concesión gratuita del título de Bachiller, habiéndose expedido el correspondiente Diploma.

También salió anoche para Salamanca, su otro hermano D. Mariano, Licenciado en Sagrada Teología, ordenado

de Diácono en aquella Universidad Pontificia para continuar sus estudios mayores, donde recibirá las órdenes de Presbitero en la próxima témpora de Navidad, y á fin de curso completará sus estudios con el grado de Doctor.

Mil plácemes merecen los aventajados hermanos Bachiller y Licenciado, y les deseamos que en las carreras á que han de consagrarse obtengan tan buenas notas y excelentes resultados. A su padre nuestro apreciable amigo D. Andrés Ortega y Rubio y distinguida familia, enviamos nuestra más completa enhorabuena.

Se ruega á la persona que haya encontrado un dije forma libro con las iniciales L. M. que se extravió en la tarde del sábado, desde la primera Boca plaza al portillo de San Juan, lo entregue en la Redacción de este periódico.

Los locales que han pertenecido durante ocho años á diferentes agrupaciones políticas republicanas y últimamente á Centro Radical, instalados en la calle Mayor pral., 171, no pertenecen á ninguna fracción política y por lo tanto el dueño del Café Moderno, Raimundo Gómez, pone para mayor comodidad dichos locales á disposición de su clientela y público en general sin distinción de política de ningún género.

En atento B. L. M. nos participa haberse posesionado de su cargo el Administrador de Propiedades é Impuestos de esta provincia, D. Baldomero Laguna y Martínez, ofreciéndonos á la vez su eficaz cooperación en cuanto al servicio público se refiera.

Al enviar la bienvenida á tan distinguido funcionario, le agradecemos la atención con que nos distingue, complaciéndonos en poner nuestras columnas á su disposición para los fines que puedan interesar al público.

Le ha sido concedida la gratificación de 480 pesetas anuales, por efectividad en su empleo, al primer teniente del regimiento de Talavera, nuestro querido amigo D. Eduardo Buit Ruiz.

Poco agradable se presentó el día de ayer, pues reinó un viento frío, que retrasó á la gente para acudir al paseo de la calle Mayor, que fué amenizado por la banda de música de once y media á una de la tarde.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 425 pesetas, no saliendo reintegrada cantidad alguna.

Las operaciones verificadas en el monte de piedad durante la semana fueron 158 desempeños por valor de 662 pesetas 10 céntimos y 158 préstamos por el de 878.

A las siete de la tarde de ayer falleció en esta capital D.ª Cesárea de la Torre Meléndez, esposa de nuestro querido amigo el capitán de infantería retirado D. Isabelino Godón.

A las tres y media de esta tarde se han celebrado los funerales por el eterno descanso de la finada, siendo conducidos seguidamente sus restos al cementerio, acompañados de numeroso duelo.

A nuestro citado amigo, hijos y familia toda acompañamos en el dolor que les produce tan irreparable desgracia.

Por no haberse reunido suficiente número de Sres. Diputados, no ha podido celebrarse hoy la primera sesión del período semestral á que estaba convocada la Diputación.

En Dueñas y en la casa del vecino Valentín Caballero se declaró ayer un incendio que pudo ser sofocado al poco rato gracias á la pronta intervención de la guardia civil. Las pérdidas se calculan en 250 pesetas.

En Fuentes de Valdepero se halla vacante la plaza de médico titular dotada con el haber anual de 750 pesetas, siendo el plazo para solicitarla de 15 días.

El Sr. Delegado de Hacienda ha puesto al cobre para mañana varios libramientos importantes 30.909 pesetas

82 céntimos para pago á material, personal y Clases Pasivas.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela nacional de Villamediana D. Felipe Fernández Pérez.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Jubina Calvo Saiz, casada, 39 años, Bondad, 3.—Natividad Carranco Mamá, 8 años, Corral 2.º de San Miguel.—Cesárea de la Torre Melendez, casada: 58 años, Mayor pral., 158.

Nacimientos.—María Rosario Alonso Ramos, hija de Fernando y Leovigilda, Mayor Antigua, 146.—Tadea Calonge Martín, de Alejandro y Josefa, Riazuelo 28.

EL 1.º DE OCTUBRE han dado principio nuevas clases de Aritmética, Cálculos, Contabilidad, Correspondencia y Legislación mercantiles.

Preparación para muy próxima convocatoria de aspirantes á empleados del Banco de España con sueldo de 1.250 pesetas.

Para esta preparación es suficiente el conocimiento de las cuatro reglas de la Aritmética.

Clases especiales para señoritas. Esta Academia se encarga también de la organización de contabilidades y liquidaciones mercantiles, industriales ó agrícolas.

Honorarios médicos

Dirigirse al Director de la Academia teórico-práctica mercantil D. Pascual de la Riva Silva

empleado del Banco de España

PALENCIA

Calle de Trompadero, núm. 18, 2.º

Espojas para tocador; esponjas para el aseo de los niños; esponjas para el lavado de coches. Esponjas de Siria y Venecia y esponjas de goma de todos tamaños LA VIOLETTE.—Droguería, Mayor, 52.

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas

Consulta diaria de 11 á una, Barriónuevo, 29

Pesas de hierro y doradas Ferretería de Guzmán Palencia

GARAGE VICTORIA

— DE —

Benito Arangüena

Mayor pral., 258

Alquiler de Automóviles y Bicycletas.

Venta de Gasolina, grasas y demás accesorios.

Stock Michellín

Grand Hotel "UNIVERSAL"

Calle Atocha, 8, 10 y 12 Esquina á Carretas

y Concepción Jerónima

Sucursal: 29, Montero, 29

MADRID

Propietario: Sanlago Caño

Deseando corresponder al constante favor que el público dispensa á este Hotel, su dueño, sin reparar en sacrificios, ha montado un nuevo local para instalar la casa central, quedando la antigua como sucursal, la cual seguirá atendiendo á los señores viajeros en las acostumbradas condiciones.

En ambas casas se encontrará un trato esmerado en todo el servicio.

Esta casa tiene dependientes á la llegada de los trenes, por lo que se debe desconfiar, de mozos, cocheros y personas á la mismar

Coche á las estaciones.

Señoras

Si desean conocer y adquirir las verdaderas novedades de esta temporada de invierno, visitad la casa de tejidos y confecciones de

Manuel Polo Mayor pral., 91

La Platería que presenta muchas novedades en Joyitas de poco precio en Oro y Plata es la de

Antonio Eiroa, óptico

Calle Mayor pral., 80

Platería y Óptica

Ganga verdad

Por habilitar locales se vende madera de desmonte de diferentes gruesos y largos, puertas y ventanas á precio muy barato.

También se vende balanza, vésula, pesas, carretillas, medias fanegas, mesas, mostradores y otros varios objetos. Una garnición de charol nuevo, para tronco y sacos vacíos, nuevos y usados.

Para verlo y tratar, con Sotero Miguel, Mayor principal, 107, Palencia.—Horas de 9 á 1 y de 4 á 7.

Boletín Religioso

Martes.—San Dionisio, San Fausto, San Cándido, San Maximiano y San Gerardo.

MERCADOS

Palencia, 2.—Desde ayer el tiempo ha cambiado considerablemente, dejándose sentir frío intenso, impropio del tiempo otoñal.

Hoy, aunque luce el sol, el frío es también intenso, sintiéndose más después de los hermosos días que parecen haberse marchado hasta el año que viene.

La cosecha de uva este año, dicen que se presenta bastante regular; veremos si ocurre lo mismo que con la del trigo que engañó desde el principio.

La siembra de los primeros granos ha comenzado ya en los pueblos que no hay vendimia. Pero hace falta que llueva, á fin de que los terrenos se pongan en condiciones de albergar la simiente.

En cuanto al precio de los cereales sigue estacionado, ofreciéndose trigo á 38'50 reales fanega, centeno á 29, cebada á 29 y avena á 15.

Valladolid, 1.—Sigue mal el negocio triguero por más que la oferta anda un poco retraída y por eso se nota alguna, aunque poca, animación en los precios. Hoy se ofrece trigo en esta capital á 40 rs. por 94 libras y de Rioseco avisan cedentes á 39 y 89 1/2.

La entrada por el Canal fué de 700 fanegas, pagadas á 38 clase corriente y por el Arco 200 fanegas pagadas á 39 1/2 clase buena.

Las ofertas de centeno en esta plaza son á 31 reales y de Peñafiel á 30, estando este negocio casi paralizado.

No se vende una partida de cebada y lo poco que entra se despacha al detall, con precios muy indecisos; tanto que la oferta no se mueve desde hace días, ni cambia el precio, que sabido es el de 22 rs.

La oferta de avena á 16 reales, no se ven compradores por ese precio.

Peñafiel, 27.—Entraron 500 fanegas de trigo que se pagó á 38 1/2; 10 de centeno á 27; 40 de yeros á 25. La cebada da vale á 21 y la avena á 15. Salieron 10 vagones de trigo para Barcelona.

Barcelona 30.—Sigue la compra algo dispu-sta cerrando la semana con las operaciones siguientes: Trigo de Toro superior, á 40 1/2; Tarancón y Salamanca superior á 41; Ortigosa 41 1/2; Ocaña geja á 40 1/2; Cáceres á 39 1/2. Llegaron 37 vagones de trigo, 4 harina, 1 cebada, 2 avena, 2 arbejones.

Por telégrafo

Tercera conferencia

MADRID 2

Tranquilidad

En Bilbao transcurrió ayer el día sin que se registrara el menor incidente, habiéndose autorizado los conciertos y bailes en las romerías.

En la zona fabril se reanudarán mañana los trabajos.

Ha empezado el regreso de fuerza.

La fiesta de un periódico

En Bilbao y en el teatro Arriaga se celebró ayer tarde la fiesta organizada por el periódico católico *La Gaceta del Norte*.

Los obispos de Jaca y Ciudad

Real pronunciaron notabilísimos discursos, que fueron premiados con atronadoras ovaciones.

Después se verificó el sorteo de 2500 duros.

Corrida suspendida

La que había de celebrarse ayer en esta corte, fué suspendida porque los veterinarios, encontraron cuatro toros que no reunían condiciones para la lidia.

El ganado pertenecía á la ganadería del Sr. Benjumea, y los diestros encargados de darles muerte «Machaquito» y Vicente Pastor.

Los aficionados que tenían grandes deseos de ver la corrida, sufrieron una gran decepción al saber que había sido suspendida.

Se hacen grandes elogios de las autoridades.

Firma

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos.

Nombrando presidente de la audiencia de esta corte á D. Manuel Valle, y Fiscal á D. Juan Toledo, abogado.

Jubilando á D. Lucinio Martínez magistrado de la Audiencia de Valladolid y nombrando Fiscal del Tribunal Supremo al Sr. González Ruiz.

De Melilla

Un telegrama oficial recibido de aquella plaza dice que anoche se registró un pequeño tiroteo sobre Hojen-Imarujén sin consecuencia.

Lo de Portugal

El Sr. Canales nos ha dicho, que nuestro embajador en Portugal le comunica que el movimiento ha sido dominado.

Consejo

Mañana se celebrará en Gobernación Consejo de ministros, preparatorio del que presidirá D. Alfonso.

Gestiones fracasadas

En Murcia han fracasado las gestiones de las damas aristocráticas, para solucionar la huelga de los obreros de las fábricas de sedas.

Luque en Málaga

A esta capital ha llegado el ministro de la Guerra, siendo cumplimentado en la estación por las autoridades, el general Santaló y diferentes comisiones.

El tren en que viajaba llegó con 50 minutos de retraso.

El general marchó al gobierno militar.

Luego almorzó en el «Hotel Regina».

Piensa visitar á 14 heridos y 138 enfermos que se hallan en el Hospital y que llegaron hoy de Melilla.

Después visitará los cuarteles, y á media noche embarcará en el *Pe-layo* con objeto de llegar mañana á las ocho á Melilla.

La recaudación

El ministro de Hacienda Sr. Rodríguez nos ha dicho que el aumento de la recaudación en las aduanas han sido 7.462.759 de pesetas y la baja de 2.197.856.

Las poblaciones cuyo aumento es superior á 500.000 pesetas, han sido Barcelona, con 2.200.000; Coruña, 972.000; Gerona, 788.001; Valencia, 704.000, y Zaragoza 708.000, y las poblaciones en baja son: Granada, Málaga, Tarragona, Vizcaya y Canarias.

Según los datos de Hacienda la recaudación ha superado este mes en 15.600.000 pesetas á igual período del año anterior, y á ello ha contribuido mucho las reducciones militares.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

GRAN ESTABLECIMIENTO

con todos los aparatos modernos y al alcance de las fortunas, cerca de Covadonga y los Pirineos. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio á fin de Septiembre.

AGUA DE BORINES

LA MEJOR AGUA DE MESA CONOCIDA

— Depósitos en todas las capitales de España y América —

Alcalina-bicarbonatada-sódica
Riñones, Hígado,
Diabetes, Estómago
— SIN RIVAL —

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN
Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller —
- Carpintería de armar —
- Muebles. — Altares —
- Herrería artística —
- Rejas balcones balaustrados —
- Fundición artística é industrial.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas.

“Compañía del Pacífico”



Servicio de Vapores-Correo
entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía, Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao,
Saldrá de SANTANDER, el día 4 de Octubre, el rápido y magnífico vapor correo de 8.000 toneladas

“HUANCHACO,”

(de dos hélices)

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.
El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, es de pesetas 225, incluso impuestos.
Llevan médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.
En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.
También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos.
Para informes en general, dirigirse á sus Consignatarios

HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y flotes de carga, dirigirse en PALENCIA á

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 2.

Granja “EMILIA,”

Camino del Cristo del Otero, Frente á la Estación
HORAS DE VENTA: De tres á seis de la tarde

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, esmeradamente seleccionadas, á los siguientes precios:

Castellana negra, la docena, pesetas	4
Prat leonada, „ „ „	6
Prat perdiz, „ „ „	6
Prat blanca, „ „ „	12
Uyandotte blanca „ „ „	8
Houdan „ „ „	7

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto cueca, no la eche V. con huevos de la raza vulgar del país, porque no le conviene procrear una raza cuyas gallinas ponen solamente de 70 á 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la Castellana negra que no baja de 140.

RECOMENDACIONES

Requisitos de defunción.

Se sirven por correo ó personalmente en el sistema de las prácticas de los cementerios.

Para el capital se sirven á la letra.

Se sirven por correo ó personalmente en el sistema de las prácticas de los cementerios.

VAQUERIA DE FIDEL RUIZ

Pongo en conocimiento de mi numerosa clientela que por cesación en la Buñolería y ausentarse el que hoy la administra, desde el día nueve del corriente mes de Octubre queda de mi cuenta la administración y el servicio de la leche á domicilio, rogando á los parroquianos que por olvido involuntario no los sirviera la leche, den aviso en la misma Vaquería, situada en la calle Mayor pral., 229.

AMA DE CRÍA

Una casada, primeriza, de 21 años de edad, con leche de cuatro días, desea criar en su casa.
Dirigirse á Fortunata Asensio, en Castillo de Onielo. 1

AMA DE CRÍA

Soltera, primeriza, desea criar en casa de los padres.
Dirigirse á Leonor Villoldo, de Grijota. 2

AMA DE CRÍA

Casada, de 26 años, con leche de seis meses, desea criar en su casa.
Dirigirse á Baltasar Delgado, de Grijota. 3

AMA DE CRÍA

Una soltera, primeriza, desea criar en casa de los padres.
Darán razón, calle Mayor antigua, número 80. 4

Hace falta

un mancebo herrador.
«Policlinica Veterinaria», Burgos, 28, Palencia.

Ovejas

Se venden 450 de uno á cinco años.
Para tratar, con Salomón Arana, en Herrera de Pisuerga.

Paja

En el coto de Rayaces se venden cinco mil ó más arrobas, las que se cederán en buenas condiciones.
Para tratar, con la Viuda é hijos de Agustín Hernández, en la misma finca.

Vendo

una máquina de hacer media seminueva sistema “Grandiosa Rectilínea” á precio reducido, por no poderla atender ó trabajar con ella, con el compromiso de enseñar debidamente al comprador ó compradora á trabajar con ella.
Dirigirse, Mayor pral., 228, Vaquería.

Se venden

unos cien carros de estiércol con los mejores componentes de un año de fecha.
En la Estación del ferrocarril podrán enterarse.

JOYERÍA DE MODA “DIEZ”

Mayor pral., 70 ● Palencia ● Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas clases y marcas conocidas.

Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.

“DIEZ”

PALENCIA

Fábrica de Relojes

Frente á la Estación

Único depósito del reloj JUVENIA

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta,

Litografía,

Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

LIBRERÍA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71.

Talleres: Gil de Fuentes, 22

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

47 años de existencia.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154.



Cochera

Se arrienda una en la calle de San Juan, 20, capaz para tres carruajes, con cuadra y pajera. Para tratar, en la misma.

Colegio

De primera y segunda enseñanza dirigido por los HH. Maristas, en Carrion de los Condes, Pension económica.

Ocasión

Se vende una partida de pipas de varios tamaños de 50 litros hasta 600
Además se vende una prensa de apresto para tinte, con fuerza de 25 á 30 caballos. Todo se dará muy barato.
Para tratar, calle Mayor pral. núm. 258 ó Extramuros de Mercado, Orilla del Río, Fábrica de legía y tinte.

CONTRIBUCION INDUSTRIAL

Reglamento y Tarifas arregladas conforme á la «Gaceta» de Febrero último

con el Reglamento para la inspección

De venta en la librería de Alonso Hijos.—Mayor pral., 71.

¡Fumadores!

Se ha recibido en la impreta de Alonso Hijos, Mayor pral., 71, una nueva remesa de tubos emboquillados para cigarrillos, que tanta elegancia como economía representa.